

barmachung der unermeßlichen, geheimnisvollen Kräfte der Natur erfolgreich mitarbeiten und die Resultate der wissenschaftlichen Naturforschung in anziehender, belehrender und veredelnder Weise den weitesten Schichten zugänglich machen.

Zugleich sei dem Wunsche Ausdruck gegeben, daß unsere Gesellschaft und ihr Verein, die in ihren letzten Zielen viele Berührungspunkte haben, fortwährend den aufrichtigsten freundschaftlichen Verkehr pflegen möchten.

Geologische Gesellschaft in Wien.

Die Geologische Gesellschaft in Wien, eine der jüngsten wissenschaftlichen Körperschaften unserer Reichshauptstadt, beglückwünscht auf das herzlichste den Verein zur Verbreitung naturwissenschaftlicher Kenntnisse, der es seit einem halben Jahrhundert mit dem größten Erfolge verstanden hat, die Ergebnisse strenger Forschung einem weiten Kreise der Bevölkerung zu vermitteln.

Bereits vor so langer Zeit hat dieser Verein richtig erkannt, daß, je breiter die Wurzeln der Wissenschaft in einem Volke sich ausdehnen, je aufrichtiger und allgemeiner das Interesse des Volkes für dieselbe ist, eine um so größere Anzahl von Geistern geweckt wird, welche an der für unsere Zeit so bezeichnenden naturwissenschaftlichen Bewegung teilnehmen.

Der Kreis Ihrer Vortragenden hat stets hervorragende Persönlichkeiten umfaßt und viele Jünger sind

ohne Zweifel durch diese Vorträge den ersten Studien zugeführt worden. Zugleich hat Ihr Verein seit jeher die Verbindung zwischen den getrennten speziellen Forschungsgebieten vermittelt. Die Vertreter der Geologie empfinden für Ihre Bestrebungen schon darum besonderen Dank, weil die Ausbreitung dieser Wissenschaft in weitere Kreise sich nicht der gleichen staatlichen Fürsorge erfreut wie jene der anderen naturwissenschaftlichen Hauptdisziplinen.

Möge es Ihrem hochgeschätzten Vereine gelingen, nach dem zweiten halben Jahrhundert mit gleicher Befriedigung auf ebenso verdienstvolle Leistungen zurückzublicken.

Der I. Schriftführer:
F. E. Sueß.

Der Präsident:
C. Diener.

Leopoldo-Carolinische deutsche Akademie der Naturforscher.

Namens der Leopoldo-Carolinischen deutschen Akademie der Naturforscher wird mir die Ehre zuteil, den Verein zur Verbreitung naturwissenschaftlicher Kenntnisse in Wien anlässlich seiner Jubelfeier herzlich zu begrüßen.

Die Leopoldo-Carolinische Akademie war sich stets der Tatsache bewußt, daß ihr Begründer ein Habsburger war. Bei dieser geschichtlichen Verknüpfung mit unserem Vaterlande hat sie die Entwicklung der Naturwissenschaften in Österreich stets mit dem regsten Interesse